

Montevideo, 25 de Octubre de 1966

CIRCULAR F/8/66

a los movimientos del miec en América latina

Esperamos que al recibir esta circular esté en poder de -  
Ustedes el primer Servicio de Documentación. Confiamos en que será -  
para nuestros movimientos, un medio efectivo de encuentro en torno a -  
nuestra realidad. Pero como este encuentro en la realidad de nuestra U -  
niversidad Latinoamericana, no puede estar ajeno a un juicio enriqueci -  
do por una reflexión cristiana, hemos queri -  
do instrumentar esta reflexión para que nues -  
tra actuación y compromiso puedan ser más  
lúcidos. Creemos que pudiendo servir a estos tres aspectos -realidad, -  
juicio y compromiso- llenaremos el cometido que nos toca como Secre -  
tariado.

No cabe duda que esta tarea es de todos y es por esto que -  
esperamos la colaboración activa, consciente y responsable, con auténti -  
ca vocación y solidaridad latinoamericanas de todos Ustedes, para que -  
nuestro Servicio de Documentación proporcione la riqueza de realidad y  
de reflexión de los distintos países y movimientos. En otras palabras si  
no nos envían informes sobre la realidad universitaria y los documen -  
tos de reflexión ( temas de reuniones, encuentros, etc.) que tengan (aun -  
que no estén muy acabados) no podrá sostenerse este servicio. Estamos  
a la espera.

Nuestro equipo del Secretariado desde el 13 de Septiembre  
logró instalarse en su nueva sede de Canelones 1488 y esperamos desde  
aquí poder continuar nuestra tarea de servicio. El Secretariado hasta -  
el nuevo reequipamiento permanece formado así: Luis Alberto Meyer,  
Secretario Latinoamericano, Ricardo Ber -  
nardi, miembro además del Comité Direc -  
tor, Silvia Ramos, secretaria administra -  
tiva, cuyo espíritu de servicio Ustedes han podido encontrar a través de  
toda la correspondencia y material que les enviamos y el F. Eosco Sal -  
via, como asesor. Han pasado por nuestro Secretariado en estos últi -  
mos días, dirigentes de Chile, Brasil, Perú, además de dirigentes de o -  
tros movimientos apostólicos ( MIJARC, JIC ) con quienes siempre que  
remos mantenernos en diálogo.

Como Ustedes ya se habrán informado se encuentra en -  
nuestra misma casa el Equipo Latinoamericano de JEC, cuyos perma -  
nentes son: Nelson Salinas (Chile), Daniel Fernández (Uruguay), Patri -  
cio Fino (Chile), y como asesor el F. José Rouillon (Perú). Este equipo -  
de secundarios es totalmente independien -  
te de fax, pero como cristianos y estu -  
diantes, podemos formar una perfecta co -  
munidad. Toda información, planteo o consulta en orden al trabajo con -  
estudiantes secundarios, puede ser dirigida a ellos a la dirección de -

nuestra casa. A algunos de ellos los podrán conocer, pues pronto comenzarán un trabajo por varios países; esperamos que los recibirán y orientarán como es costumbre hacer en nuestras federaciones con los extranjeros. Queremos también informarles que el SLA de JECI nos ha comunicado que su equipo universitario de coordinación fue disuelto, manteniéndose dicha coordinación con base en encuentros periódicos entre Brasil y Argentina. Por tanto las relaciones de nuestro SLA con JUC Brasil y JUC Argentina se mantendrán directamente con los equipos nacionales de dichos países.

Hemos participado a título de Secretariado en el Congreso Latinoamericano de Apostolado Laico y en la VI Semana Interamericana de Acción Católica, que en el mes de Octubre se realizaron en Buenos Aires. En estos dos encuentros hemos intentado presentar la experiencia de un apostolado laico especializado, autónomo y plenamente laical. Uno de los aspectos más fructuosos de estos encuentros, fue el diálogo y planes con los otros movimientos especializados de juventud (JEC, JUC, MIJARC); hemos tratado de entrar con ellos en una relaciones con nuestros obispos; con otros movimientos más íntima relación y coordinación latinoamericana. Es por esto que les pedimos a Ustedes que a escala nacional y regional traten de vincularse y coordinarse lo más posible con estos movimientos especializados, con quienes tenemos en común: un método, una visión de la Iglesia y una posición frente a la realidad muy semejante.

Estuvimos también en la X reunión del CEIAM, donde conversamos con Mons. McGrath y demás Obispos del Departamento de Pastoral Universitaria. En general, en la mayoría del episcopado presente pudimos encontrar una gran preocupación por la urgente necesidad de atender a la pastoral universitaria. Varios obispos nos pidieron información y material y se comprometieron a dedicar sacerdotes que puedan asistir y respaldar la acción de los laicos en este tan importante sector para el fruto de nuestro continente.

Del 26 al 31 de Diciembre de este año, tendrá lugar en Guatemala, el Encuentro Regional Centroamericano, con la asistencia de México, el Caribe, Perú y Uruguay. El encuentro centroamericano tema central será "PEDAGOGIA DE NUEVOS". Demás está decir, que si bien se centrará en este tema, servirá también para definir y purificar más la línea y la ubicación de nuestros movimientos. Creemos que este encuentro debe significar una etapa más en la madurez de las federaciones centroamericanas, dado que además del encuentro e intercambio de militantes y experiencias, se debe afirmar la auténtica pedagogía del movimiento asegurando de esta manera su vitalidad permanente y su creatividad.

Los responsables de este encuentro en los países participantes son:

México: Luis Sereno Coló- Miami 20-6. México 10, D.F.  
P. Francisco Villasonor- Emiliano Zapata # 40. Morelia,  
Michoacán.

Guatemala: Catalino Mejicanos- 20 Calle 1-57, Zona 3. Ciudad de Gua-  
temala.

El Salvador: P. Esteban Alliet- Apartado 112. San Salvador.

Costa Rica: Yolanda Ingianna- Apartado 2715- San José.

Puerto Rico: Angel Pacheco- Apartado 8363- San Juan.

Santo Domingo: Rafael Herrera- Colegio la Salle - Santo Domingo.

Perú: Luis Alberto Rutté- Apartado 3234- Lima.

Uruguay: Doris Teballos- Lavalleja 1727- Montevideo.

El temario y la metodología de trabajo serán coordinados por el P. Esteban Alliet de El Salvador; la organización interna ( número de participantes, desarrollo de la reunión, etc.) por Catalino Mejicanos de Guatemala.

El SIA se mantendrá en contacto directo con estas dos personas para los detalles organizativos de la reunión. El P. Alliet les hará llegar a todos los responsables de países un anteproyecto de temario, así como un detalle de los informes y documentos que cada país deberá presentar como condición indispensable para su participación.

Pedimos a las personas arriba nombradas ( responsables por país) tomen inmediato contacto con el P. Alliet para la elaboración del temario, con el cual todos los países deben participar. Así mismo con Catalino Mejicanos para aportar sugerencias sobre el desarrollo de la reunión, participantes, etc.

En cuanto a los participantes, recomendamos sean elegidos militantes que ya tengan una experiencia en el movimiento y que den garantías de poder volcar lo recibido en este encuentro. Su número por país sugerimos sea de 5 personas con excepción de Perú y Uruguay que enviarán un dirigente cada uno.

En una próxima circular les llegarán los detalles completos de una Sesión de Estudios de 4 semanas, que se realizará en Montevideo durante el mes de Enero próximo. En dicha sesión de estudios se analizarán temas fundamentales para la tarea del dirigente cristia-

no de la América Latina de hoy.

Muchos movimientos se han quejado por no tener informes precisos del programado Seminario de Pastoral Universitaria con especial atención a las parroquias Universitarias. Varias dificultades que han surgido en los últimos meses han impedido su definición. La principal de ellas es la urgente necesidad de una reflexión seria sobre los caminos que hoy se abren (o se cierran?) a las Universidades de nuestros países. Militantes y dirigentes nuestros en Colombia, Argentina, Brasil y otros países, perseguidos por defender con sus compañeros sus Universidades de ataques radicales que están sufriendo de diferentes fuentes de poder nos exigen, si queremos ser auténticos y solidarios, tomar una posición ante los hechos que se suceden.

otros encuentros

De allí, que estemos revisando el tema del Seminario y sólo lo podamos adelantarles por el momento que se realizará indefectiblemente en la primera quincena de Julio, previo a la Interfederal del MIEC que se llevará a cabo en Alemania.

Tanto la reunión centroamericana de Guatemala como la Sesión de Estudios de Montevideo se aprovecharán para configurar la constitución definitiva del equipo latinoamericano del SIA. En próxima circular informaremos acabadamente sobre este hecho que esperamos terminará con el "despotismo" de este SIA.

observación importante

Afectuosamente en Cristo, hno. nuestro,

El Equipo del SIA del MIEC

Señores  
JUC  
Córdoba 5594, piso 4  
Buenos Aires ARGENTINA

